

Bajaré la IED de 18 mil a 15 mil mdd: Ruiz Mateos (El Financiero 29/01/09)

Bajaré la IED de 18 mil a 15 mil mdd: Ruiz Mateos (El Financiero 29/01/09) Ivette Saldaña / Leticia Rodríguez Jueves, 29 de enero de 2009 Mercado interno, motor del crecimiento en 2009. "No hay margen de maniobra para ampliar el plan anticrisis". Listas, las bases del programa para preservar el empleo. A consecuencia de la recesión mundial, la Inversión Extranjera Directa que recibirá México bajará de alrededor de 18 mil millones de dólares, que se captaron en 2008, a entre 15 mil y 16 mil millones para 2009, admitió el secretario de Economía, Gerardo Ruiz Mateos. No obstante, dijo --en entrevista previa a su salida al Foro de Davos-- que la inversión privada nacional es más importante, la cual se incrementó en los últimos años. Sobre la crisis económica mundial, el funcionario comentó que será más dura o similar a la de 2002, pero lo importante es evitar el "pánico", los despidos y el desmantelamiento de las empresas. Afortunadamente entre la iniciativa privada hay consensos de que deben ser "prudentes en el aumento de precios y que el último recurso sería correr personal". Ruiz Mateos dijo que los programas que instrumenta el gobierno son "pensados y con una lógica integral", a fin de reactivar la economía mexicana, evitándose aceptar medidas que provoquen un desequilibrio de las finanzas públicas, en un escenario donde los ingresos son insuficientes. Por ello, bajar la tasa del Impuesto Empresarial a Tasa Única (IETU) del 17 al 16.5 por ciento es "inviabile" en estos momentos. Agregó que en nuestro país ya tenemos experiencia de cómo hacer frente a crisis económicas, y aseguró que el mercado interno será de los motores de crecimiento de 2009 para México, además de que se tendrá el impulso del programa anticrisis que lanzó el gobierno federal, que incluye aumento del gasto público para obras de infraestructura, reactivación de créditos, apoyos para las empresas exportadoras, entre otras cosas que suman en total 25 acciones. Apoyos Dio a conocer que en estos días se publicarán las bases para el Programa de Preservación del Empleo, el cual contempla otorgar hasta dos mil millones de pesos de apoyo a empresas que reporten una reducción de 20 por ciento en la demanda de sus productos y opten por consensar paros técnicos con sus trabajadores para preservar fuentes de empleo. Explicó que a los empresarios se les apoyará con mil 700 pesos por cada trabajador en paro técnico, si es que se comprometen los patrones a pagarles el 60 por ciento de su salario diario. Para ello deberán comprobar los empresarios que hicieron una "modificación temporal" del contrato colectivo de trabajo y que presentaron ante la Junta Federal de Conciliación y Arbitraje el convenio entre empresa y empleados sobre la reducción de la jornada laboral, estipulando la duración, el esquema y el salario. Por otra parte, rechazó la posibilidad de ampliar el programa anticrisis porque el gobierno no tiene margen de maniobra para inyectar más recursos. "Meter más dinero es abrir un boquete que no vamos a poder controlar", además hay que ser prudentes para no regresar a las épocas de endeudamiento y no crear un boomerang que después nos revierta los beneficios, porque lo recomendable es mantenernos con un déficit fiscal de 1.8 por ciento y no llegar al 4 por ciento. Afirmó que las acciones del Estado tienen un límite, es decir, se usan hasta cierto punto. De ahí que el Ejecutivo busque reactivar el consumo interno, contribuir a evitar los despidos y acelerar el ejercicio del gasto público, sin embargo, en este último punto reconoció que la excesiva regulación retrasa las licitaciones. Frente al reclamo de las pequeñas y medianas empresas por la falta de apoyos financieros, señaló que en los próximos cuatro años la Secretaría de Economía detonará a este sector 250 mil millones de pesos, mientras que Nacional Financiera canalizará 165 mil millones de pesos.